

# ROGER BOU

*DIRECTOR DE CONSTRUMAT 2025*



# ROGER BOU

*DIRECTOR DE CONSTRUMAT 2025*

## EL ESCAPARATE DEL SECTOR CONTINÚA AVANZANDO

Construmat continúa avanzando, y lo hace con un claro objetivo: mostrar cómo la sostenibilidad, la innovación y la industrialización están marcando -y marcarán- el desarrollo del segundo motor de la economía española. Y lo hace en un momento en el que la construcción atraviesa el cambio hacia un nuevo paradigma, hacia una nueva forma de entender el cómo proyectar edificios mediante materiales no tóxicos, en la búsqueda del aire limpio, la luz natural y el confort térmico. Para ello la emblemática feria barcelonesa, que abre sus puertas del 20 al 22 de mayo en el recinto de Gran Vía, crece en oferta expositiva, internacionalidad y en oportunidades de negocio. Los organizadores de Construmat han preparado, para satisfacer la demanda de los profesionales, un interesante programa de actividades pensado en el nuevo modelo constructivo eficiente y responsable. Hemos querido entrevistar a su director, Roger Bou, para conocer el cómo han afrontado el reto de esta edición y con qué nos sorprenderá Construmat 2025.



**L**a dilatada trayectoria profesional de Roger Bou - nacido en Manresa (Barcelona) y de 49 años-, ligada a Fira de Barcelona, en la que ha venido ocupando diferentes cargos de responsabilidad, le permite tener una visión panorámica bastante clara de cómo ha venido sorteando el sector la coyuntura durante estos últimos años. Así comenzamos, considerando el nuevo paradigma de la construcción en el que nos hallamos, preguntándole **¿qué avances significativos considera que ha venido teniendo la feria Construmat, a lo largo de su historia, hasta llegar a esta edición?**

“Desde su primera edición en 1979, Construmat siempre ha reflejado la realidad y resiliencia del sector de la construcción, que ha pasado por momentos de todo tipo desde grandes crisis a épocas espectaculares. En este sentido, siempre ha sido un termómetro del estado de salud de la construcción. Y al mismo tiempo, es una feria que de forma permanente ha avanzado tendencias e innovaciones en materiales, equipos y sistemas constructivos que, posteriormente, se han ido aplicando en la edificación y obra civil para aumentar la productividad, la calidad y funcionalidad de los proyectos y obras. Por ello, Construmat ha sido y es el mejor escaparate de un sector fundamental tanto para la economía como para la calidad de vida de las personas. Ahora estamos ante un cambio de modelo y Construmat quiere contribuir a avanzar en construcción sostenible. La sostenibilidad no es ya una tendencia, es un objetivo prioritario que requiere un cambio de mirada y nuevas soluciones para una edificación más responsable”.



Al hilo de la pregunta anterior, **¿cuáles son las magnitudes con las que abrirá sus puertas el próximo 20 de mayo? -visitantes estimados, firmas expositoras, presencia internacional...- ¿qué objetivos se ha planteado Fira de Barcelona?**

“La edición de este año está marcada por el crecimiento. Celebraremos un Construmat mucho mayor, con más empresas, entidades, expertos y profesionales. Un Construmat que sigue apostando por el enfoque de la sostenibilidad como el valor diferencial que define el desarrollo actual del sector de la construcción. Queremos que la feria sea un escaparate de soluciones reales para la construcción, abordando retos clave como la eficiencia energética, la digitalización y la industrialización. Construmat contará con la participación de 350 expositores procedentes de 22 países. De hecho, un 36% de la oferta expositiva es internacional, lo que evidencia el interés que despierta el mercado español en el exterior. En cuanto a visitantes, esperamos superar los 22.000 profesionales”.

Congreso de la UIA 2026 -Congreso Mundial de la Arquitectura- ha supuesto que la UNESCO declare a Barcelona “capital mundial de la arquitectura”. **¿De qué manera se traducirá este protagonismo durante Construmat 2025?**

“Efectivamente, 30 años después de haber acogido este importante evento que organiza la UIA, Barcelona volverá a ser la sede del Congreso Mundial de la Arquitectura en 2026. Será un encuentro que, estoy convencido, demostrará que la arquitectura tiene un papel fundamental a la hora de ofrecer soluciones a problemas como el cambio climático y la falta de acceso a la vivienda. Asimismo, se busca que esta

declaración de capitalidad mundial de la arquitectura deje un legado permanente en la ciudad. Mientras tanto, y como antesala del Congreso, en este 2025 vamos a celebrar las Semanas de Arquitectura, que organiza el Ayuntamiento de Barcelona y la Fundació Mies van der Rohe. Concretamente serán siete semanas, entre el 14 de mayo y el 28 de junio. Durante este tiempo tendrán lugar más de un centenar de iniciativas para divulgar los valores de la arquitectura, el urbanismo y el paisajismo. Construmat es uno de los cinco socios estratégicos de estas Semanas de la Arquitectura y las actividades de la feria se incluyen en el programa”.

La tecnología, inherente al nuevo modelo constructivo -método BIM, impresión 3D, Realidad Aumentada... Construcción 4.0-, están marcando un antes y un después en la manera de entender y proyectar los edificios, **¿cómo se traducirá esto en Construmat?**

“Este nuevo paradigma constructivo que industrializa sus procesos a partir de la aplicación de nuevas tecnologías digitales también estará muy presente en Construmat. La feria, como escaparate de innovaciones en sistemas, técnicas y materiales, recoge estas tecnologías emergentes que están reinventando la forma de proyectar y construir y que pueden ayudar a incrementar por 10 la productividad del sector. Lo veremos en demostraciones, conferencias y casos de éxito, así como en la zona comercial y el área dedicada a start-ups, donde una treintena de empresas emergentes presentarán soluciones tecnológicas para mejorar procesos, reducir costes y aumentar la sostenibilidad y eficiencia en el sector”.

Todo apunta a que el Sustainable Building Congress, con cabezas de cartel como David Adjaye, Stephen Bates, →

Marta Peris, José Toral y Mohammed Adib, entre otros, será el plato fuerte de Construmat 2025. **¿Qué otras actividades serán complementarias?, ¿cómo se ha logrado coordinar un calendario que se adivina complejo?**

“Sin lugar a duda, el Sustainable Building Congress es un evento con entidad propia que brillará dentro de Construmat tanto por la relevancia de sus ponentes como por las temáticas abordadas. En sus sesiones se presentarán ejemplos de proyectos punteros en el ámbito de la construcción sostenible vinculados a la producción de viviendas sociales y asequibles, a la creación de espacios saludables y biohabitables y al uso de la inteligencia artificial en los procesos constructivos. Sin embargo, Construmat contará con un programa amplísimo de conferencias y actividades en cuya confección se ha primado el valor que el contenido puede aportar al visitante.

Tenemos confirmadas presentaciones de proyectos, masterclass y mesas redondas sobre diseños con inteligencia artificial, mejora de la resiliencia de las edificaciones frente a emergencias climáticas, fórmulas de atracción de talento joven y de mujeres al sector, ahorro energético o soluciones para la reconstrucción tras la DANA de Valencia. También tendrá lugar el Summit de Ingeniería de Instalaciones by ACI donde se discutirán temas clave como la descarbonización, sistemas de control con inteligencia artificial y proyectos de construcción complejos. Tendremos un área con talleres y actividades interactivas diseñadas para el aprendizaje y la actualización profesional. Se podrá participar en sesiones sobre certificación solar, técnicas de pintura decorativa sostenibles, albañilería industrializada, hermeticidad en la rehabilitación y otras soluciones innovadoras presentadas en la feria. Contaremos con una exposición de materiales donde se mostrarán composites innovadores y materiales de construcción circulares utilizados sobre prototipos para comprobar su potencial de aplicación. Y entregaremos los Premios Construmat, de la mano de la Fundació Mies van der Rohe, a los mejores proyectos de arquitectura sostenible, entre otras muchas cosas que sucederán en el marco de la feria”.

La necesaria reforma del CTE, el Objetivo 2030, el Pacto Verde Europeo ‘Objetivo 55’, la Economía Circular... todo un reto para el sector; que además se ve aderezado por normativas y problemas como el retraso en licencias, la carestía de mano de obra o la formación, entre otros... objeciones que complican el trabajo de fabricantes, constructores, promotores y arquitectos. **¿Cómo se analizarán estos temas de actualidad?**

## <<ampliamos nuestra agenda de conferencias con ponentes de primer nivel, casos de éxito y debates de interés>>

“Sí, el sector tiene tres grandes temas trascendentes y urgentes que afrontar: La falta de mano de obra cualificada, la adaptación a un nuevo marco normativo en el ámbito de la sostenibilidad y el medio ambiente y el aumento de la productividad para hacer frente a la escasez de vivienda en nuestro país. Desde Construmat, vamos a abordar estas problemáticas a base de conocimiento en nuestras jornadas y actividades. Queremos conectar a todos los actores de la cadena de valor, y llegar también a las Administraciones que estarán presentes en nuestra cita, para debatir posibles soluciones y transformar estos desafíos en oportunidades. Tendremos un interesante programa de conferencias, presentación de casos de éxito y experiencias llevadas a cabo que pueden resultar inspiradoras e incluso contaremos con un Marketplace de talento enfocado a las necesidades de las empresas del sector”.

Y, por último, **¿con qué nos sorprenderá Construmat en esta edición? Como director de este encuentro profesional de referencia, ¿qué palabras de ánimo transmitiría a todos los implicados en la cadena de valor para que acudan a la feria?**

“En esta edición, Construmat sorprenderá con su oferta de soluciones punteras y su puesta en escena con áreas de actividades, exposiciones y demostraciones donde los asistentes puedan conocer de primera mano las últimas tendencias del sector. Además, ampliamos nuestra agenda de conferencias con ponentes de primer nivel, casos de éxito y debates de interés. Queremos que cada visitante, ya sea profesional, empresa o institución, encuentre inspiración, conocimiento y oportunidades de negocio. A todos los profesionales implicados en la cadena de valor de la construcción les diría que este es el momento de apostar por la transformación del sector. Construmat no es solo una feria, sino un punto de encuentro imprescindible para compartir ideas, generar sinergias y conocer de cerca las soluciones que marcarán el futuro. Les invito a formar parte del evento, donde juntos construiremos un sector más eficiente, competitivo y sostenible”. #





airhome

# SOLUCIONES PARA OPTIMIZAR LA CALIDAD DEL AIRE EN VIVIENDAS



AIRHOME 150

## SOLUCIONES DE SIMPLE FLUJO

AIRHOME ONE



AIRHOME 350

## SOLUCIONES DE DOBLE FLUJO con recuperadores de calor



### PASSIVHAUS

CERTIFICADOS PARA ZONAS CLIMÁTICAS FRÍAS Y CÁLIDAS

